

De 1871 à 1941, dans l'ensemble du Canada, la proportion de l'élément masculin n'a jamais baissé au-dessous de 51 p. 100 et, dans l'Ouest, elle a varié de 53 à 59 p. 100. En 1951, toutefois, la proportion était tombée à 50·6 p. 100 pour le pays dans son ensemble.

12.—Répartition de la population selon le sexe, par province ou territoire, années de recensement, 1921-1951

NOTA.—Les chiffres des recensements de 1871, 1881, 1891, 1901 et 1911, figurent à la p. 160 de l'*Annuaire* de 1948-1949.

Province ou territoire	1921		1931		1941		1951	
	Hommes	Femmes	Hommes	Femmes	Hommes	Femmes	Hommes	Femmes
Terre-Neuve.....	185,143	176,273
Île-du-P.-É.....	44,887	43,728	45,392	42,646	49,228	45,819	50,218	48,211
N.-Écosse.....	266,472	257,365	263,104	249,742	296,044	281,918	324,955	317,629
N.-Brunswick.....	197,351	190,525	208,620	199,599	234,097	223,304	259,211	256,486
Québec.....	1,179,651	1,180,859	1,447,326	1,427,336	1,672,982	1,658,900	2,022,127	3,033,554
Ontario.....	1,481,890	1,451,772	1,748,844	1,682,839	1,921,201	1,866,454	2,314,170	2,283,372
Manitoba.....	320,567	289,551	368,065	332,074	378,079	351,665	394,818	381,723
Saskatchewan.....	413,700	343,810	499,935	421,850	477,563	418,429	434,568	397,160
Alberta.....	324,208	264,246	400,199	331,406	426,458	369,711	492,192	447,509
C.-Britannique.....	293,409	231,173	385,219	309,044	435,031	382,830	596,961	568,249
Ter. du Yukon.....	2,819	1,338	2,825	1,405	3,153	1,761	5,457	3,639
Ter. du N.-O.....	4,204	3,939	5,012	4,301	6,700	5,328	9,053	6,951
Canada.....	4,529,643¹	4,258,306	5,374,541	5,002,245	5,900,536	5,606,119	7,088,873	6,920,556

¹ Y compris 485 membres de la Marine royale du Canada recensés séparément.

Age.—La répartition d'une population selon l'âge est à la base de la plupart des autres analyses sinon toutes, car le facteur âge influe sur l'emploi, le mariage, la natalité et la mortalité, l'instruction, l'immigration, la criminalité, ainsi que sur une multitude d'événements et d'initiatives qui jouent un grand rôle dans la vie nationale.

L'immigration exerce une forte influence sur la répartition selon l'âge; si elle n'atteint directement les groupes d'âge tendre qu'à un faible degré, elle touche directement les groupes dans la dizaine et la vingtaine, puis ses effets s'étendent avec le temps aux groupes plus âgés. Ainsi, l'influence de la très forte immigration des premières années du siècle (1900-1911) se voit bien: en 1901, 175·9 personnes sur 1,000 appartenaient au groupe d'âge de 20-29 ans et 131·3 au groupe de 30-39 ans; dix ans plus tard, le premier groupe en comptait 190·7 et le second, 142·8. Comme l'immigration a fort ralenti après le début de la guerre de 1914, l'influence de ces anciennes additions à la population s'est étendue d'année en année aux groupes d'âge supérieur pour atteindre aujourd'hui la population dans la cinquantaine.

Vu la migration à peu près inexistante et la natalité affaiblie, facteurs que les années de dépression accentuèrent, le vieillissement général de la population fut plus prononcé entre 1931 et 1941. Le nombre des personnes âgées de 40 à 59 ans par millier d'habitants, de 183·1 en 1921, est passé à 201 en 1931 et 209 en 1941. Cependant, le groupe de 60 ans et plus a accusé des augmentations plus marquées, il comptait 75 personnes par millier en 1921, 84 en 1931 et non moins de 102 en 1941.

En 1951, 203·19 personnes sur 1,000 étaient âgées de 40 à 59 ans et 113·66, de 60 ans et plus. Par contre, les moins de dix ans étaient au nombre de 222·7, au regard de 182·3 en 1941, 212·7 en 1931 et 240·0 en 1921.